
別紙標準様式（第７条関係）  

会 議 録 

会議の名称 令和４年度第２回枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会 

開催日時 令和４年５月 28日（土） 10時 30分から 11時 15分まで 

開催場所 禁野小学校図工室 

出席者 

会 長：奥野委員 

副会長：森委員 

委 員：森田委員、新保委員、山下委員、鴨田委員 

事務局：髙橋総合教育部次長、畑中新しい学校推進室課長、 

    萩森課長代理、石田係長、多田主任、廣瀬主任 

欠席者 なし 

案 件 名 

１．旧高陵小・中宮北小の卒業記念制作品の公開について 

２．枚方市立禁野小学校の開校式、創立記念日について 

３．その他（報告事項） 

提出された資料等の 

名称 

（資料１）旧高陵小・中宮北小の卒業記念制作品の公開について 

（資料２）開校式実施要項 

協議・決定・報告事項 

１．令和４年８月 14 日（日）、15 日（月）いずれも 10 時から 16

時に高陵小体育館で旧高陵小・中宮北小の卒業記念制作品の

公開展示を行う。併せて、８月 14日（日）の午前中には「（仮

称）高陵小お別れ会」が開催される予定。 

２．令和４年６月 19 日（日）11 時から 12 時まで関西外国語大学

中宮キャンパス谷本記念講堂で禁野小開校式を実施する。 

３．６月の協議会では、設計施工業者による禁野小学校新校舎の

提案内容等を説明する予定 

会議の公開、非公開の別 

及び非公開の理由 
公開 

会議録等の公表、非公表

の別及び非公表の理由 
公表 

傍聴者の数 １人 

所管部署（事務局） 総合教育部 新しい学校推進室 

 

別添３③ 



協 議 内 容 

（案件に入る前に前回協議会質問に対する事務局からの報告） 

高陵小学校のアスベストについて建築課に問い合わせしたところ、昨年度の解体工事設計

時に可能な範囲の調査は行っており、飛散性の低いアスベストを含む成形板等の一部使用を

確認しているとのこと。また、解体工事でこれを安全に撤去するための方法等、詳細につい

ては施工業者の決定後に説明をさせていただくとのこと。 

次回の協議会には、新校舎の設計・施工業者にも同席してもらい、紹介等をさせていただ

きたいとの連絡を受けているのでよろしくお願いしたい。 

 

案件１．旧高陵小・中宮北小の卒業記念制作品の公開について 

 

＜事務局の説明＞ 

（資料１について、要点を説明） 

・閉校した旧高陵小・中宮北小の卒業記念制作品については、昨年度の枚方市新しい学校づ

くり協議会でデジタル保管することが確認されている。 

・旧高陵小体育館に一時保管している卒業記念制作品について、公開展示を行う。 

・公開日時等については、第１回協議会で委員の皆さまより「事前申込みではなく、誰が来

てもすぐ見ることができる方がよいのでは」等のご意見をいただいたことを踏まえ、事前

申込みはなしとし、令和４年８月 14 日（日）15 日（月）10 時から 16 時の公開を考えて

いる。 

・周知方法は、広報ひらかた７月号、枚方市ホームページや公式ＳＮＳ、新しい学校づくり

協議会だよりでの周知を考えている。 

・旧高陵小は現在水道を停止しているので、トイレや手洗い場が使用できないことが課題。 

・緊急時の対応として、ＡＥＤや救急箱の備付け、保険の加入等、新型コロナウイルス感染

防止対策として、検温・手指消毒等の徹底、受付時の氏名等記入等が考えられる。 

・駐車台数は限りがあることから、原則、公共交通機関の利用や徒歩・自転車で来校してい

ただくことを考えている。 

・禁野小新校舎に展示する両校卒業記念制作品は校歌の作品のみとし（別途、禁野小設計施

工業者と協議が必要）、他の作品については解体工事を行う前に産業廃棄物として廃棄す

ることを基本に考えている。 

・自作品の持帰り希望者への対応は、別途検討が必要と考えている。 

・別途、校舎や校庭に刻まれた歴史と伝統に名残を惜しんでいただく場である「（仮称）高

陵小お別れ会」（高陵小の卒業生や地域の方々を対象のイベント）を、現在大村氏が中心

に進めていただいている。 

・開催時期は、両校卒業記念制作品の公開期間（８月 14 日の午前中等）に併せて行うのが

よいのではとのご意見をいただいている。 

・現時点では、８月 14日の午前中に「（仮称）高陵小お別れ会」で教室や運動場等の校舎を

開放することに併せ、14日及び 15日に体育館の両校卒業記念制作品の公開を行う流れと

考えている。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）両校卒業記念制作品の公開には、歴代校長先生の写真も公開すべきではないか。 

（事）検討する。 

（委）最終的に歴代校長先生の写真はどうなるのか。 

（事）デジタル保管した上で廃棄するのがよいのか、今後も新校舎に展示するのがよいのか



検討が必要である。 

（委）両校何十年も歴史があり 10 人以上の校長が歴任している。立派な写真なので現物は

廃棄しない方がよいのではないか。 

（委）保管しても写真は劣化していくので、デジタル保管でよいのでは。 

（事）市内の歴史ある小学校では、初代からある期間までの校長先生の写真を縮小し保管し

している。デジタル保管を基本とし、様々な手法を考えていきたい。 

また、両校卒業記念制作品と併せ、歴代校長先生の写真を公開し、ご紹介するという意

味もあるので検討していきたい。 

（委）「禁野小新校舎に展示する両校卒業記念制作品は校歌の作品」は旧高陵小、中宮北小

の校歌作品を展示するという認識でよいか。 

（事）そのとおりである。両校に共通する作品という観点での選定である。 

（委）校歌の作品と一緒に歴代校長先生の写真（縮小版）を展示することも考えられる。 

（委）８月 14日、15日の日付はどういった観点で設定したのか。 

（事）お盆の時期であり、両校卒業生の帰省等により参加しやすいことを考慮して設定した。 

（委）デジタル保管した卒業記念制作品を禁野小ブログ等で紹介すると、公開当日に来校で

きなかった卒業生等も見ることができるのではないか。 

（委）熱中症対策も重要だと思うので、検討をよろしくお願いしたい。 

（委）水道使用についての目途は出たのか。 

（委）まだ解体工事には着手されておらず、開栓したら水が出るのであればあまりに高額で

ない限り、危機管理上出すべきである。 

（委）近隣から来る人には、家でトイレを済ましてもらえれば開ける必要もないのでは。 

（委）小学校のトイレ全部を開放するのではなく、一部だけでよい。 

（委）元高陵小の坂下住民の方は、往復に時間がかかるので、トイレは最低限必要ではない

か。また、14 日の午前中に高陵小お別れ会をするならば、参加者が大人数になること

も想定が必要であり、使用禁止にしていても勝手に使用される場合もある。衛生面から

も水道は必要である。 

（事）水道開栓は、基本使用料の他、高架水槽貯蓄や洗管等に必要な使用料等、それなりの

予算措置を伴うこととなる。熱中症や安全対策等も含めて検討し、次回協議会にはお返

事したいと考える。 

 

案件２．枚方市立禁野小学校の開校式、創立記念日について 

 

＜委員（禁野小校長）の説明＞ 

（資料２について、要点を説明） 

・開校式は６月 19日（日）の 11時から 12時を予定（実際は 40分から 45分を想定）。 

・関西外国語大学国際交流部のご協力で、当大学中宮キャンパス谷本記念講堂にて開催する。 

・谷本記念講堂は 2,000人以上の収容能力があり、保護者の人数制限を行わくとも開催可能

である。 

・座席表のＢ１階席に児童が座り、１階席１番前左右に来賓の方、１階に保護者の方々に座

っていただくことを想定。なお、２階の使用が必要かどうかは検討中。 

・ＰＴＡや市教委の方々に見守りをお願いしたい。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）谷本記念講堂は広いので非常にいいと思う。 

（校）2,000人収容でき、全員参加しても 1,000人少しで新型コロナウイルス感染症対策に

もなる。 



（委）椅子の間隔は開けて座るのか。 

（校）詰めて座ってもそこまで狭くないと感じる。気になる保護者の方には間隔を開けても

らえばいいが、それでも全員が座れると思う。その意味でも２階の使用を検討している。 

（委）保護者の方には事前出欠をとるのか。 

（校）事前に出欠をとっても当日急遽参加したいとの保護者も出てくる。会場には全員収容

できるので、事前出欠はいらないと思う。受付を行うか、保護者名札を持ってきてもら

うかなど検討が必要。 

（委）保護者の視点からすると、部外者に入ってこられると怖いというのもある。 

（委）関西外大のガードマンもいるし、受付不要、保護者名札の持参だけでよいのでは。 

（委）この前の土曜参観の時のように、保護者名札を持参していない保護者だけ確認や受付

する方法がよいのでは。 

（校）関西外大までの経路の他、関西外大校舎の中にも何箇所か見守りを考えている。また、

禁野小を空けることになるので、セキュリティについて今後相談したい。 

（委）家族はどこまでの参加を許可するのか。小さなお子さんを連れてくる場合もあると思う。 

（校）保護者２名と限定する。参観と同じで未就学児は可、中学生以上は不可としないと限

りがなくなり、倍以上の人数になる恐れもある。 

（委）未就学児や両校卒業生等の出席可否については、何らかの形で周知しないと疑問に思

われる方も出てくる可能性がある。 

（校）検討する。 

（委）禁野小学校の保護者は何世帯くらいか。 

（校）310世帯前後である。 

（委）児童は禁野小から歩いて向かうのか。 

（校）教員が引率し、禁野小から歩いていく。谷本記念講堂を濡らすことはできないので、

雨が降った場合、傘立て等も持っていく。また、６月 13 日（月）15 時 45 分から教員

だけの予行演習を行うので市教委の方にも来ていただけたらと思う。 

（校）当日は、新型コロナウイルス感染症対策や同日に外大で開催されるオープンキャンパ

スに関する事項等、保護者向けのお願い事項が 19 項目ほどあり、案内に記載して配布

している。 

（委）創立記念日は６月 19日でよいか。 

（校）６月 19日となる。今年は休校なしとなるが、来年は休校になる。 

（委）開校式の周知を行った際、特段保護者からの意見はなかったか。 

（校）５月８日と 10 日にミルメールで配信し、この間プリントでもお知らせしたが、特段

保護者からの意見はなかった。 

（校）主催者や登壇者等はジャケットやネクタイ等の着用は必要と思うが、来ていただく方

はクールビズ（上着なし、ノーネクタイ）でよいと思う。 

（事）当日は市長、教育長、議長等にも来ていただきお祝いしたいと考えている。校長先生

を中心に学校でいろいろなことを考えていただき、ありがとうございます。 

 

案件３．その他（報告事項） 

 

＜事務局の説明＞ 

・６月の協議会では、設計施工業者による禁野小学校新校舎の提案内容等を説明する予定。 

・５月 30 日（火）には、教育子育て委員協議会において、今後のスケジュールや施工業者

からの提案内容について報告することになっており、終了後、速やかに委員の皆さんに情

報提供をさせていただきたい。なお、委員協議会は傍聴も可能。 

 



 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）場所と時間を教えてほしい。 

（事）枚方市役所別館４階第１委員会室で 10時から開催される。 

（委）アスベストの場所等は市教委も把握しているのか。 

（事）場所については建築課で調査し把握しているが、市教委でも情報共有を行う。現在で

も、屋上のアスファルト防水、天井ボード（成形板）や窓のシーリング材等、飛散性の

ないアスベスト含有物は一部において残存しており、解体方法については施工業者の決

定後に説明をさせて頂きます。 

 

＜その会議全般における質疑・意見など＞ 

（委）「協議会だより」の配布だけでなく年に１、２回地域の方々と情報共有や意見交換で 

きる場を設けることも考えていくべきではないか。 

（事）検討させていただく。詳細については今後、相談させていただきたい。 

 

＜次回の日程及び案件＞ 

・開催日時：令和４年６月 25日（土）10時～ 

・開催場所：禁野小学校図工室（リモートで実施する場合除く） 

・案件：「禁野小学校の新校舎整備」等を予定 


